



DSN

07/02/2025

GUERRA EN UCRANIA

Rusia retira las tropas norcoreanas de Kursk tras pérdidas, según afirma Seúl.

Las tropas norcoreanas enviadas a luchar junto a Rusia en su guerra contra Ucrania no han sido vistas en combate durante varias semanas, lo que ha suscitado especulaciones de que se han retirado tras sufrir grandes pérdidas, según la agencia de espionaje de Corea del Sur. [THE GUARDIAN](#)

Hombres rusos contra máquinas ucranianas en los campos de batalla de Ucrania.

Reportaje de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la utilización de drones aéreos por parte de Kiev para acabar con la infantería rusa, desesperada ante una escasez de infantería, lo que está frenando, pero no deteniendo, el avance ruso.

El juego de Vladimir Putin para avivar las divisiones en Europa.

Desde hace meses, Vladimir Putin realiza numerosas declaraciones e iniciativas para intentar, en el contexto de la guerra en Ucrania, agravar las disensiones en el seno de la UE. [LE FIGARO](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA

Italia es optimista con el hecho de que la UE relaje las reglas fiscales para impulsar el gasto en defensa.

Italia tiene cada vez más esperanzas de que la UE relaje las normas fiscales para permitir a los miembros aumentar el gasto militar, mientras el presidente estadounidense Donald Trump aumenta la presión sobre el bloque para que pague más por su propia seguridad. [FINANCIAL TIMES](#)

Antonio Costa: “Europa no debe excluir una deuda común para financiar su defensa”

Entrevista de [LE FIGARO](#) con el ex primer ministro de Portugal, Antonio Costa, y presidente del Consejo Europeo, el cual explica cómo los europeos pretenden reforzar su defensa común y responder a la presión de Donald Trump, tras reunir el pasado lunes a los 27 jefes de Estado y de Gobierno, así como al primer ministro británico, Keir Starmer, y al secretario general de la OTAN, Mark Rutte, en un “retiro” informal en Bruselas sobre el futuro de la defensa europea.



DSN

07/02/2025

Navantia pagó 93 millones de libras por Harland & Wolff, según revelan documentos.

El astillero español pagó 93 millones de libras para comprar el astillero británico en quiebra Harland & Wolff, muy por encima de su oferta inicial de 64 millones de libras, después de cerrar un acuerdo con el gobierno de Reino Unido para aumentar el valor de un contrato clave de la Marina Real británica. [FINANCIAL TIMES](#)

ORIENTE MEDIO: GAZA – IRÁN

Trump se aferra a la toma de control de Gaza y el reasentamiento de los palestinos, a pesar de la oposición bipartidista.

Donald Trump reiteraba ayer su propuesta de apoderarse de Gaza en medio de una oposición generalizada, incluso de sus propios partidarios, diciendo que Israel “entregaría” el territorio a EEUU después de que concluya su ofensiva militar contra Hamás, pero enfatizó que no desplegará tropas estadounidenses en el enclave, mientras que el ministerio de defensa israelí anunciaba haber ordenado al ejército que elaborara un plan para permitir que la gente se vaya voluntariamente. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Israel pide al ejército que prepare planes para que los palestinos abandonen voluntariamente Gaza.

El ministro de defensa israelí ordenaba ayer al ejército que prepare planes para permitir la salida de los palestinos “que deseen abandonar” Gaza, después de que Donald Trump sugiriera que EEUU se haga cargo del territorio y reasentar a sus residentes en otros países [THE GUARDIAN](#); [LE FIGARO](#)

“La peor pesadilla”: Egipto y Jordania en una situación incómoda por el plan de Trump para Gaza.

A pesar de que dependen en gran medida de la ayuda estadounidense, Ammán y El Cairo se enfrentan a una calamidad política en sus países si cumplen con el plan. [THE GUARDIAN](#)

La visión de Trump para Gaza revive una idea que en su día fue repudiada en Israel.

El desplazamiento de los palestinos de Gaza, que los países de Europa y Oriente Medio consideran una limpieza étnica e ilegal según el derecho internacional, tiene una larga historia como línea roja en el discurso político dominante en Oriente Medio, incluso durante muchos años en Israel. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



DSN

07/02/2025

Antes de Trump, Netanyahu ya había presentado un plan “Gaza 2035” para transformar el territorio palestino en Dubai 2.0.

El primer ministro israelí presentó, en mayo de 2024, en un documento de nueve páginas, un proyecto para la reconstrucción de la franja de Gaza, como una zona de libre comercio que beneficiaría a varios países de la región. [LE FIGARO](#)

El plan de Trump para Gaza tiene muchos escollos, y Hamás es uno de los mayores.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la propuesta del presidente Trump de “apropiarse” de Gaza y trasladar su población a otro lugar, que ha suscitado condenas y sarcasmo, aunque es una apuesta de apertura y podría alterar un cansado paradigma diplomático.

El plan de Trump de tomar el control de Gaza puede ser la sentencia de muerte para la solución de dos Estados.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la posibilidad de que las perspectivas de creación de un Estado palestino junto a Israel, que ya son improbables, puedan desaparecer por completo si EEUU toma el control de Gaza y desplaza a la población, como propone el presidente Trump.

Los palestinos temen que haya comenzado su pesadilla con Donald Trump.

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el plan del presidente estadounidense de expulsar a los habitantes de Gaza, que puede envalentonar a los ultranacionalistas israelíes empeñados en anexionar Cisjordania.

El líder supremo de Irán descarta conversaciones con Donald Trump.

El líder supremo de Irán, el ayatolá Ali Khamenei, ha descartado las negociaciones con la administración del presidente estadounidense Donald Trump, diciendo que “no son sensatas, ni prudentes, ni dignas”, citando experiencias pasadas y prometiendo responder con fuerza a cualquier amenaza. [FINANCIAL TIMES](#)

EEUU: ADMINISTRACIÓN TRUMP

Panamá acusa a EEUU de difundir “intolerables falsedades” sobre el canal.

El presidente de Panamá, José Raúl Mulino, acusaba ayer a EEUU de difundir una “intolerable falsedad” sobre el canal de Panamá, mientras la promesa de Donald Trump de “recuperar” la vía interoceánica sigue envenenando las relaciones entre los dos países y provocando alarma en América Latina. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)



DSN

07/02/2025

El líder pro estadounidense de Panamá se debate entre Trump y el Canal.

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el presidente conservador de Panamá, José Raúl Mulino, que quiso trabajar con Trump desde el primer día, y ahora trata de impedir que EEUU se apodere del Canal.

China denuncia la “mentalidad de Guerra Fría” de EEUU en Centroamérica.

China denunciaba este viernes la “mentalidad de Guerra Fría” de EEUU en América Latina. El enfriamiento entre Pekín y Washington se produce en torno al Canal de Panamá, tras una gira de Marco Rubio por Centroamérica, su primera al frente de la diplomacia estadounidense. [LE MONDE](#)

El líder de Japón se apresura a reunirse con Trump. ¿Vale la pena correr el riesgo?

Mientras se prepara para su primera reunión con el presidente Trump, el primer ministro de Japón, Shigeru Ishiba, espera establecer una conexión personal con el líder de la superpotencia de la que su país depende tanto económica como militarmente. Sin embargo, en la impredecible Casa Blanca de Trump, incluso un simple encuentro puede ser una apuesta arriesgada. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

El primer ministro japonés viaja a Washington con la esperanza de recrear la relación de la era Trump-Abe.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la visita del actual líder de Japón, Shigeru Ishiba, a Washington, donde buscará garantías de que EEUU seguirá estando del lado de Japón contra China y Corea del Norte.

ÁFRICA: REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO- SUDÁN

Guerra en la República Democrática del Congo: la UE condena, pero es incapaz de actuar.

Los Veintisiete han denunciado la presencia militar de Ruanda en la República Democrática del Congo y exigido que cese el apoyo de Kigali al M23, pero más allá de las palabras, no hay ningún compromiso. Aunque Bruselas considera a Ruanda desde hace tiempo un socio fiable a pesar de sus importantes limitaciones democráticas, apoyándose en la calidad de su ejército –que participa en numerosas misiones de paz–, ya no puede ignorar el apoyo militar de Kigali a la rebelión del M23, que está conquistando el este de la República Democrática del Congo (RDC), desafiando el derecho internacional. [LE MONDE](#)

La lucha se intensifica en Sudán y deja cientos de muertos.

Cientos de personas, incluidos decenas de niños, han muerto en Sudán en los últimos días, según testigos civiles, trabajadores sanitarios y la ONU, mientras



DSN

07/02/2025

se intensifican los enfrentamientos en un conflicto interno que se acerca a su tercer año. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

La visión de The Guardian sobre la guerra de Sudán: las fronteras no pueden contener una crisis devastadora y desestabilizadora.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre el horro del conflicto sudanés, olvidado en gran medida por el resto del mundo, aunque sus efectos se extenderán hacia el exterior.

EUROPA: UE

Robert Fico, el líder eslovaco que hizo de Ucrania su “enemigo”.

El primer ministro eslovaco no oculta su proximidad a la Rusia de Vladimir Putin, mayor que a la UE, para gran disgusto de algunos eslovacos que están aumentando el número de manifestaciones, la próxima este viernes. [LE MONDE](#)

En Serbia y Eslovaquia los manifestantes defienden los valores de la UE.

Artículo de análisis de [LE MONDE](#) sobre las protestas que sacuden a ambos países desde finales de 2024, que sorprenden por sus similitudes, en un momento en el que las fuerzas políticas afines a Rusia ganan terreno en todas partes.